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La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que el Instituto Nacional Electoral (INE) debe evaluar quién será el 

presidente de la Suprema Corte “porque en la Constitución también tiene una parte de preferencia para las 

mujeres”, afirmó. Esto, luego de que Hugo Aguilar lleva ventaja en votos para presidir la Suprema Corte. Y 

es que la ley establece que la persona que obtuvo más votos presidirá durante dos años; después, le seguirá 

quien obtenga el segundo lugar, y así sucesivamente, hasta la siguiente elección judicial en 2033. 

Recordemos que Hugo Aguilar, abogado mixteco que lidera elecciones judiciales es uno de los perfiles que 

se le conoce por su trayectoria, pero también con su cercanía con Morena, ya que se desempeñaba como 

coordinador general de Derechos Indígenas en el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI). La 

presidenta mencionó que: ‘Nos da mucho gusto que gane la representación indígena en la Suprema Corte’. 

HOY ENTRA EN VIGOR IMPOSICIÓN DE ARANCELES DE EU DE 50 POR CIENTO A ACERO Y ALUMINIO 

No hay plazo que no se cumpla y la actualización al gravamen para el acero y el aluminio ya llegó. Esta pasó 

de 25 al 50 por ciento este miércoles 4 de junio. El mandatario estadounidense Donald Trump justificó la 

medida unilateral como algo necesario para proteger la seguridad nacional. “Aumentar los aranceles 
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impuestos previamente brindará un mayor apoyo a estas industrias y reducirá o eliminará la amenaza a la 

seguridad nacional que representan las importaciones de artículos de acero y aluminio y sus derivados”, se 

lee en la orden ejecutiva que firmó Trump. Cabe mencionar que, desde la imposición del arancel del 25 por 

ciento al acero y aluminio mexicanos, el Gobierno México describió la medida como sin sentido, ya que el 

país norteamericano de los que importa, según lo explicó el Secretario de Economía, Marcelo Ebrard en 

febrero, pero nunca se concretó el acuerdo. Ya veremos cómo nos va. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, CONSIDERÓ QUE HABRÁ UNA NUEVA ETAPA 

DE CERCANÍA CON LA GENTE EN EL PODER JUDICIAL 

Ya pasada la elección del Poder Judicial al presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández 

Noroña, se le vio muy optimista y tras felicitar al INE, que preside Guadalupe Taddei Zavala, por la 

organización de los comicios, que derivó en una jornada sin incidentes, confió en que ahora empezará una 

nueva página para el Poder Judicial.  Gerardo Fernández Noroña consideró que la experiencia que se ganó 

en este hecho histórico e inédito será muy útil para la elección de 2027, así como para los procesos que se 

desarrollen más adelante. Además, coincidió con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en que es mejor 

que se elija a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación por el pueblo de México, que por 

128 senadores y a propuesta del Ejecutivo Federal.  El legislador advirtió que quienes se oponen a la 

elección dirán que lograron que la gente no participara, que se registró un altísimo abstencionismo o que 

hubo derroche de recursos, pero el pueblo de México ejerció un nuevo derecho, el de elegir por voto 

universal, secreto y directo a todas las personas juzgadoras. 

EL PRI EN EL SENADO NO VIAJARÁ A EU PARA CABILDEAR IMPUESTO A REMESAS POR CONSIDERAR QUE 

ELECCIÓN DEL DOMINGO DEJÓ “MAL PARADO” AL PAÍS 

La bancada del PRI en el Senado anunció que no participará en el segundo viaje que realizará una comisión 

plural de legisladores a Estados Unidos para continuar con el cabildeo en contra del impuesto a las remesas 

porque no cargará con el desprestigio que ha dejado la elección judicial del pasado domingo, así lo dejó en 

claro el líder de la bancada Manuel Añorve. El legislador afirmó que lo ocurrido dejó a nuestro país muy mal 

parado a nivel internacional, con señalamientos puntuales en el sentido de que se ha terminado con el 

equilibrio de poderes, por lo que anticipó que ningún legislador de su bancada participará en este viaje, ya 

que, dijo, implicaría avalar la desaparición del Poder Judicial. Manuel Añorve agregó que Morena sólo 

buscará llevar agua a su molino con este viaje, cuando, dijo, lo que se requiere es retomar las reuniones 

interparlamentarias. Por su parte, la senadora Cristina Ruiz Sandoval advirtió que la visita a Estados Unidos 

no tiene “pies ni cabeza”, por lo que, dijo, el PRI no será comparsa de las malas acciones de Morena. 

IGNACIO MIER, DE MORENA, ENCABEZARÁ DELEGACIÓN DE SENADORES QUE IRÁN A EU PARA INTENTAR 

FRENAR IMPUESTO A REMESAS, PERO…MC CONFIRMA QUE NO VA 

Senadores de los partidos del Trabajo y Verde Ecologista, y el panista Mauricio Vila, participarán en la visita 

de trabajo programada para este miércoles en Washington, con el objetivo de dialogar con legisladores 

republicanos y buscar frenar la propuesta de un impuesto del 3.5 por ciento a las remesas enviadas desde 

Estados Unidos a México. En esta misión no estarán presentes las senadoras de oposición. Cristina 

Ruiz (PRI) y Amalia García (Movimiento Ciudadano), que se retiraron de la delegación alegando 

desorganización y falta de claridad en la planeación del viaje. “No vamos a acudir a esta misión, porque no 

tiene ni pies ni cabeza”, declaró Ruiz, quien criticó la opacidad con la que se estructuró la visita diplomática. 

El canciller Juan Ramón de la Fuente sostuvo una reunión este martes con los senadores Andrea Chávez, 
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Karina Ruiz y Alejandro Murat de Morena, así como Geovanna Bañuelos (PT) y Ruth González (Partido 

Verde), quienes sí integrarán el grupo plural que participará en los encuentros en Washington. Durante la 

reunión, De la Fuente destacó los avances logrados en materia de diplomacia parlamentaria en visitas 

previas y explicó las acciones que la Secretaría de Relaciones Exteriores, junto con la embajada de México 

en Estados Unidos, ha emprendido para evitar que se imponga el nuevo impuesto a las remesas enviadas 

por mexicanos en el extranjero. El posible gravamen ha generado preocupación entre legisladores y 

funcionarios mexicanos, debido al impacto económico que podría tener en millones de familias que 

dependen de ese ingreso en México. 

SE BUSCARÁN VIAS PARA IMPUGNAR ELECCIÓN JUDICIAL, ASEGURA ELÍAS LIXA, LIDER DEL PAN EN SAN 

LAZÁRO 

A pesar de reconocer que la elección judicial es impugnable, el Partido Acción Nacional (PAN) no se dará por 

vencido y estudiará las vías para reclamar su nulidad. Así lo recalcó el líder parlamentario de esa fracción en 

la Cámara de Diputados, José Elías Lixa. El legislador desestimó la defensa que la Jefa del Ejecutivo Federal 

hizo de los comicios extraordinarios, al afirmar que la baja votación fue más alta de la que la oposición 

obtuvo en 2024. Lixa Abimerhi subrayó que las cuentas de la mandataria federal son equivocadas, porque lo 

cierto es que la elección fue desdeñada por aproximadamente el 90 por ciento de los votantes y no votó ni 

siquiera el 17 por ciento que en años pasados participó en un ejercicio de revocación de mandato en el 

sexenio anterior. En cuanto a las impugnaciones, recordó que el dirigente del partido, Jorge Romero, ya 

instruyó a los panistas a promover distintas acciones como presentar una “contrarreforma” judicial, así 

como hace lo necesario para impedir las elecciones del 2027. Ya veremos si prospera esta propuesta. Al 

tiempo. 

HILDA FLORES ESCALERA, REPRESENTANTE DE COAHUILA EN LA CDMX ANUNCIÓ PROGRAMA 

VITIVINÍCOLA CON CHILE 

Buenas gestiones está haciendo la representante de Coahuila en la Ciudad México, Hilda Flores Escalera 

pues gracias a su trabajo, este estado desarrollará un programa vinícola de cooperación y de inversión con 

el gobierno de Uruguay. La iniciativa busca fortalecer el sector productivo del estado, fomentar el 

intercambio de experiencias exitosas y atraer capital internacional para proyectos estratégicos relacionados 

con el vino. La titular del organismo explicó que, a través de esta oficina, se ha establecido diálogo con 

diversas embajadas interesadas en invertir y cooperar con el estado, en sectores como el vitivinícola, 

turístico y cultural. Entre los países con mayor participación destacan Uruguay, España, Argentina, Canadá, 

Estados Unidos y varias naciones asiáticas. La funcionaria precisó que, por el momento, no pueden 

revelarse los detalles del proyecto con Uruguay. Sin embargo, indicó que el enfoque se centra 

en capacitaciones, transferencia de conocimientos y buenas prácticas aplicadas en la industria del vino. 

Cabe destacar que Hilda Flores trabaja en la consolidación de diversas oportunidades con empresas 

extranjeras y gobiernos aliados, lo que proyecta al estado como un actor clave en el desarrollo económico 

internacional, con identidad propia y apertura global. 

SEIS BILLONES DE PESOS SE GENERAN POR LA INFORMALIDAD: INEGI 

¿Sabía usted? que la informalidad generó 6.1 billones de pesos en el último trimestre de 2024. A decir del 

INEGI, esta cifra representa un incremento de 4.2 por ciento frente a lo registrado durante el mismo 

periodo de 2023. Mediante su informe Mediciones de la Economía Informal Trimestral por Entidad 

Federativa (MEITEF), el instituto permite conocer el comportamiento de la economía informal tanto a nivel 



 

OPINIÓN 04/06/2025  

 

 

 

 

 

nacional como estatal. Según el informe, por entidad federativa, los mayores crecimientos se observaron en 

Sinaloa (10.8 por ciento), Guerrero y Zacatecas (9.7 por ciento), Tamaulipas (8.7 por ciento) y Oaxaca (8.6 

por ciento). En cambio, disminuyó en Campeche (15.7 por ciento), en Quintana Roo (12.0 por ciento) y en 

Tabasco (1.5 por ciento). Por otra parte, reveló que se reportaron 16.9 millones de puestos de trabajo 

dentro de la economía informal, lo que significó un crecimiento anual de 0.1 por ciento. Además, 24 de las 

32 entidades federativas reportaron un crecimiento en los puestos de trabajo en la economía informal 

Zacatecas y Guerrero encabezaron el crecimiento de los empleos informales con aumentos de 11.4 y 9.7 

por ciento en su comparación anual, respectivamente. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ALERTA QUE PLAN PRESUPUESTARIO DE TRUM CASTIGA A MIGRANTES 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados advirtió que la 

reforma “One Big Beautiful Bill” va más allá del impuesto a remesas, porque militariza la frontera, castiga a 

familias migrantes y complica la relación bilateral México-EU. Ante esto el legislador aseguró que se 

defenderán los derechos de nuestras y nuestros connacionales. Ya veremos, porque lo cierto es que las 

políticas de Trump están más radicalizadas.  

GOBIERNO DE EU RECONOCE COLABORACIÓN CON MÉXICO PARA COMBATE A FENTANILO 

El gobierno de Donald Trump presumió su papel en la reducción del tráfico de fentanilo en la frontera entre 

México y Estados Unidos, atribuyendo los buenos resultados al fortalecimiento de su relación con la 

presidenta Claudia Sheinbaum. Durante una rueda de prensa este martes 3 de junio, la portavoz de la Casa 

Blanca, Karoline Leavitt, reconoció el esfuerzo del gobierno mexicano en las acciones emprendidas para 

reforzar la seguridad fronteriza y frenar el tráfico ilegal de drogas. Leavitt insistió en que las políticas 

impuestas por Trump y la cooperación con la administración de Sheinbaum han sido fundamentales para 

disminuir el ingreso de estas sustancias a territorio estadounidense  “El fortalecimiento de las relaciones 

con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y todas las medidas que ha tomado para detener el tráfico 

ilegal de personas y drogas en la frontera sur de Estados Unidos son la razón del descenso vertiginoso de las 

incautaciones de fentanilo en la frontera“, aseguró Leavitt. 
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